

# Mecklenburger können Mitglied im Clan werden

## Schotten von MacLeod machen Angebot

Dem Verein der Freunde des schottischen Malts in Mecklenburg wurde jetzt die Mitgliedschaft in der traditionsreichen schottischen Clan MacLeod Society angeboten.

Von LUTZ WERNER

**Kühlungsborn.** Der schottische Clan der MacLeods – ausgesprochen MacLaud – wird von den meisten vermutlich als ein pures Produkt der Filmindustrie angesehen: Highlander I bis III, Christopher Lambert in einer Glanzrolle, „Es kann nur einen geben“.

Den Clan gibt es wirklich, und dem Kühlungsborner Hotelier Albrecht Kurbjuhn flatterte jetzt ein Brief von Rosemary Fleming vom Vorstand der Clan MacLeod Society of Scotland ins Haus. Darin wurde dem Vorsitzenden des Vereins der Freunde des schottischen Malt in Mecklenburg angeboten, mit dem Kreis der hiesigen Whisky-Genießer Mitglied in der 1891 gegründeten Clan-Gesellschaft zu werden. Sie pflegt Familienforschung und kulturelle Traditionen des berühmten schottischen Großfamilien-Clans, dessen Wurzeln über 800 Jahre weit in die kriegerische Stammesgeschichte der Hochlandbewohner in ihrem Unabhängigkeitskampf gegen die Engländer zurückreichen. Das

Clan-Wappen – ein Stierkopf – ähnelt dem mecklenburgischen außerordentlich. Kurbjuhn freut sich riesig: „Daß unsere Schottland-Reise im Mai solche Früchte tragen würde, übertrifft jede Erwartung.“ 19 Mitglieder und Freunde des mecklenburgischen Whisky-Vereins hatten im Mai kulturhistorische Stätten und Destillieren in Schottland besucht und vor allem persönliche Kontakte angebahnt.

Dabei ging es natürlich einerseits um die Liebe zum edlen schottischen Tropfen, andererseits aber um viel mehr. Denn der Zweck des Vereins besteht auch darin, die schottische Kultur in Mecklenburg und die mecklenburgischen Bräuche im Heimatland von Whisky und Golfspiel zu propagieren. Die Vereinsmitglieder – Unternehmer und leitende Angestellte – hoffen, daß daraus gegenseitige wirtschaftliche und touristische Kontakte erwachsen werden. Diesem Ziel sind sie nun wohl ein Stück nähergekommen.

Der hierzulande recht außergewöhnliche Verein wurde im Februar dieses Jahres gegründet. 19 Mitglieder gehören ihm derzeit an, dazu kommt ein kleiner Kreis von Förderern und Freunden. Weitere Interessenten sind willkommen. Der Kontakt kann über Albrecht Kurbjuhn angebahnt werden (☎ 03 82 93/82 90).